

El dólar alcanza nuevos máximos en mayoreo y ventanilla bancaria (El Financiero 02/07/15)

El dólar alcanza nuevos máximos en mayoreo y ventanilla bancaria (El Financiero 02/07/15) ESTEBAN ROJAS Jueves, 2 de julio de 2015 Mercado corporativo (spot) cerró en 15.7865 pesos por dólar, mientras que los bancos vendieron dólares en 16.10 unidades. El dólar se encarece: llega a 16.10 pesos El peso mexicano se hundió este miércoles en los mercados cambiarios nacionales e internacionales, afectado por las renovadas expectativas sobre un inminente incremento de réditos por parte de la Fed, y los efectos de la crisis griega que sigue generando demanda de coberturas en dólares. En la primera sesión del mes, la cotización del dólar interbancario valor spot alcanzó una nueva cifra histórica de cierre al colocarse en 15.7865 pesos por dólar; la ganancia del dólar en el también llamado mercado corporativo fue de 9.15 centavos. En las ventanillas de los bancos el dólar también alcanzó un precio jamás visto al terminar en 16.10 pesos; el mercado de menudeo cotizó todo el día arriba de las 16 unidades. Mal inicio de mes La moneda mexicana inició mal el mes, y mantuvo su mala racha en el año. De hecho, el peso viene de un muy mal semestre, en los primeros seis meses de 2015 perdió 6.42 por ciento frente al dólar, lo que significó la peor caída en 9 años para un primer periodo semestral. En el balance de junio el peso cayó 1.99 por ciento, fue la peor caída en 13 años para un sexto mes. Los factores que han golpeado al peso son totalmente externos, dos de ellos muy relevantes, el primero de ellos es la Fed. Las cifras en la economía de Estados Unidos siguen positivas y los mercados mantiene la expectativa de que será en septiembre próximo cuando suban las tasas de interés en ese país, lo que representaría el primer movimiento de réditos en casi 7 años y también el primer incremento que haga la Fed en prácticamente una década. El otro factor evidentemente es la crisis griega, que ha generado volatilidad y coberturas en dólares como moneda de refugio, con la consecuente depreciación para divisas como la nuestra. Con este panorama el peso refleja ya una marcada debilidad, en el año al acumular una caída de 7.04 por ciento, en 12 meses la moneda nacional se ha depreciado 22.8 por ciento. Golpe a Latinoamérica; el peso en el top de las más depreciadas Precisamente son las monedas latinoamericanas algunas de las más golpeadas en los mercados cambiarios del mundo, aunque vale la pena mencionar que en años anteriores fueron de las más sólidas y con altos niveles de apreciación frente al dólar. La moneda más golpeada del mundo durante el año es el real brasileño con 17.4 por ciento, le sigue la moneda de Turquía con 15.2, la de Colombia con 10.2, la divisa de Argentina con 7.4 y el peso mexicano con 7.1 por ciento. La fortaleza del dólar es un factor determinante, y de acuerdo con las expectativas probablemente dicho elemento se mantenga, sobre todo en un escenario de tasas de interés al alza. Con todo, algo llama la atención en el caso de la evolución del peso mexicano. Resulta que hasta el momento se ha registrado escasa o nula influencia por la caída de la divisa en las expectativas de inflación, y también en la evolución oficial del indicador. Durante la primera quincena de junio la tasa anual de inflación fue de 2.87 por ciento, abajo incluso del objetivo mínimo de Banxico, que es 3 por ciento. Las intervenciones programadas de Banxico alcanzan ya los 4 mil 404 millones de dólares, básicamente mediante su mecanismo de subasta diaria de 52 millones de dólares sin precio mínimo. erojas@elfinanciero.com.mx